
書面質詢
施家倫議員

就舊衣回收工作提出書面質詢

　　我國高度重視綠色低碳循環發展經濟體系，實現經濟增長與環境保
護之間取得平衡。其中，隨著快餐時尚文化的流行，舊衣物的回收與再
利用成為不可忽視的一環，為此我國近年亦推出《關於加快推進廢舊紡
織品循環利用的實施意見》，從生產、回收、綜合利用3個方面推出相應
的措施，為實現綠色經濟的高質量發展注入動力。

　　本澳在推動舊衣物回收方面都積極推動相關工作，通過持續與非牟
利機構合作，採用慈善轉贈或銷售方式，實現舊衣資源的二次利用。根
據資料顯示，自2021年10月起至今，當局透過“舊衣回收好Easy”計劃回
收衣物總量已超過1,100公噸【註1】，另2023年的舊衣回收率為619.8公
噸，較2022年增加11.6%，但因應目前衣物的更迭較快，澳門應加大重
視本澳購買、使用和處置舊衣物的具體情況，展開相應的數據調查以此
為依據，制訂切實可行的舊衣物回收率目標，結合正在實施的“碳積分”
計劃進一步延展，短期措施方面亦應及時清空回收箱衣物，避免有過多
衣物堆積而出現被人擅自取走的情況，確保環保工作的規範化處理。

　　另外，因應目前有大型衣物零售進行舊衣回收計劃，藉由銷售網路
和客戶資源創設更多回收渠道，當局都可借鑒相關的做法，推出鼓勵計
劃促進更多零售企業參與二手衣物回收工作，共同推動澳門可持續發展。

　　為此，本人提出以下質詢：

　　一、為進一步瞭解本澳居民購買、使用和處置舊衣物的情況，請問
當局會否進行相關的數據研究，並以此制訂舊衣物回收率目標，以達至
節能減碳，促進廢棄資源回收，以及會否優化現時回收機制，避免回收
箱有過多衣物堆積而出現被人擅自取走的情況？

　　二、 目前“碳積分”的回收種類包括膠類、鋁罐/鐵罐、紙類、廚餘，
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請問當局會否考慮將“碳積分”延展到衣物回收種類，以此提升居民的參
與度？

　　三、目前，本澳與慈善機構合作進行舊衣物再利用是主要的回收模
式，為拓寬回收渠道，充分地發揮舊衣物的價值，請問當局會否創設更
多誘因，鼓勵更多衣物零售企業參與二手衣物回收工作當中？

參考資料:

【註1】就澳門舊衣物回收情況提出書面質詢。
https://www.al.gov.mo/uploads/attachment/2023-11/713736551edf
3cb356.pdf
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